

La Voz de Menorca

Número suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO
(EDICION DE LA TARDE)

Año X.-Número 3.275

Subscripción

En la isla al mes ptas. 1'50
Resto de España " 1'75
Extranjero " 2'50

Mahon jueves 14 de Enero 1915

Redacción y Administración
Calle Nueva.—Teléfono, 123

PANTIERNO
LO HABRÁ TODOS LOS DOMINGOS
En la Panadería LA CERES
de Antonio Ferrer Mercadal
Cardona y Orfila, 16 y 18

Servicio Telegráfico
DE LA VOZ DE MENORCA
(Conferencias telegráficas de nuestro corresponsal en Barcelona)
La guerra europea

En Occidente

Barcelona 14, 6'15.

El parte de las tres

París.—Persiste el mal tiempo en casi todo el frente de batalla y esto dificulta grandemente las operaciones.

En Bélgica el huracán levanta nubes de arena en toda la región de las dunas hasta el mar.

En las de Nieuport e Iprés nuestra artillería hizo disparos certeros contra las posiciones enemigas.

En el Aisne, al nordeste de Soissons, el combate fue muy violento todo el día. Los alemanes emplearon fuerzas considerables, pero a pesar de todo mantuvimos nuestras posiciones en las alturas. Hacia el este tuvimos que ceder terreno. La lucha continúa.

Entró Soissons y Barri-au-Bach nuestra artillería disparó con tal acierto que ocasionó varias explosiones en los repuestos enemigos.

En la Champaña, en Reims y en el Argonne los duelos de artillería fueron muy violentos. En la región de Souain, en forma al norte de Beauséjour continúa en nuestro poder. Hemos establecido trincheras a setenta metros de las alemanas.

En el Argonne el viento y la lluvia han imposibilitado la acción de la infantería.

En el Mosela el cañoneo es intermitente y en los Vosgos nada se puede hacer a causa de la espesa niebla y de las abundantes nevadas.

Vuelos y bombardeos

Amsterdam.—Los alemanes han bombardeado nuevamente la plaza de Furnes, con cañones de gran calibre.

Varios tubos bombardearon Danquerque y después intentaron llegar en su vuelo hasta Douvres. Los aviadores ingleses les abuyentaron.

En las cercanías de Ostende los alemanes han emplazado un aerodromo lejos del alcance de los cañones de la escuadra inglesa.

Componen el aerodromo catorce cobertizos construídos al estilo de obra de campaña, con sacos de arena y viguetas de hierro.

Defiéndolos cañones especialmente calculados y fabricados para defender la obra contra ataques aéreos.

Neutralidad

Considerase asegurada la absoluta neutralidad de las naciones escandinavas.

Esta seguridad se ha adquirida después de la conferencia de Valmos.

Envío de paquetes postales
Se han enviado al campo de batalla

1.200 paquetes postales que contienen doscientas cincuenta mil libras de comestibles.

La campaña en Occidente

Los alemanes continúan el bombardeo de Reims.

Varios proyectiles cayeron en el centro de la ciudad mataron algunos prisioneros.

Ha empezado el canje de prisioneros inútiles.

Muchos han abandonado los campos de concentración y han llegado a Londres para desde allí reintegrarse a sus países.

Bruselas.—Los alemanes llevan detenidos a trescientos muchachos a los que acusan del delito de vender periódicos de las naciones aliadas.

Terremotos

Roma.—Se ha sentido un temblor de tierra que ocasionó daños.

En el mismo momento hubo también terremotos en Nápoles, Caserta, Civitavecchia y Monterodole.

En esta última población se derrumbó la torre de la Casa Ayuntamiento y aplastó a dos personas; otras quedaron heridas.

En otros puntos se produjeron daños de cuantía.

Los habitantes de los países que se sitúan están consternados.

Los restos de Garibaldi

Han llegado a Roma los restos de Constantino Garibaldi.

En la estación fueron recibidos por numeroso gentío y por las autoridades.

Se realizó una manifestación de duelo y de patriotismo.

Varias noticias

Dicen del Canadá que se forma el tercer contingente de voluntarios para venir a pelear en Europa.

Roma.—E. Kaiser ha enviado a los pueblos del imperio algunas remesas de películas que representan supuestas victorias a emanas.

Se ha impuesto a los destinatarios la obligación de proyectar estas cintas en todos los cines.

Roma.—Por 204 votos contra 174 la Cámara italiana ha rechazado una proposición encaminada a conceder el voto electoral a las mujeres.

Londres.—La noticia de la próxima intervención de Italia no se ha confirmado todavía, pero son ya en gran número los austriacos y alemanes residentes en Roma que abandonan la ciudad eterna. En Italia aumenta el descontento contra los imperiales aliados.

Se celebran mítines en los que se pronuncian discursos violentos contra Alemania y contra Austria.

Se cree que a última hora la situación se resolverá con el rompimiento entre Italia y Austria.

Dará motivo al conflicto la protección del catolicismo en tierra santa, asunto que ahora estudia la prensa italiana. Se considera que Italia no podrá excusarse de tomar la iniciativa de esta protección y que abogará por la autonomía de Palestina.

En el caso de que Turquía opusiese la fuerza de las armas se la obligaría a ceder aquellos territorios a una gran potencia cristiana: Inglaterra, Francia o los Estados Unidos.

«Heraldo de Madrid» dice que el atropello y encarcelamiento del cardenal Mercier no lo perdonarán nunca a Alemania, ni el Papa, ni el mundo católico.

En la Bolsa de Madrid han circulado persistentes rumores de que se han entablado gestiones para concertar la paz, pero los valores no han sufrido alteración.

En Oriente

En el Cáucaso

San Petersburgo.—Los turcos derrotados en el Cáucaso procuran ahora concentrar cerca de Erzerum los restos de su ejército dispersado y batido.

Los trabajos de los otomanos para mantenerse alrededor de Erzerum y hacer obras de fortificación resultan completamente infructuosos porque las baterías rusas destruyen las obras turcas apenas se inicia la construcción.

Intervención de Rumania

Londres.—Insiste en asegurar que Rumania intervendrá en la guerra europea a últimos de Febrero.

La movilización del ejército rumano se lleva a cabo con gran actividad.

General prisionero

Londres.—Se confirma la noticia de hallarse prisionero de guerra de los rusos el generalísimo turco Chukri Pachá que mandaba el ejército descalabrado en el Cáucaso.

Chukri Pachá fué el defensor de la plaza de Andrinópolis en la primera guerra búlgara.

Noticias de la guerra

San Petersburgo.—Se confirma que Rumania entrará en breve en combate contra Austria.

Entonces los rusos invadirán Hungría por la frontera rumana, que está desguarnecida por la parte de Austria.

Se dice que los turcos preparan la invasión de Egipto por el canal de Suez. Todo está dispuesto para rechazarlos.

Las últimas noticias de origen rumano confirman que las tropas de Rumania se unirán a las rusas para ocupar las regiones húngaras de Bucovina y Transilvania.

La guerra en el mar

Barcos a pique

Varios barcos (no se dice de qué nación) se han hundido en las aguas del golfo de Finlandia.

Créese que se fueron a pique a consecuencia del choque con torpedos y que estos habían sido colocados por los submarinos alemanes.

«Cruceros franceses a pique»

Los austriacos insisten en afirmar que un submarino de su flota hundió a un crucero francés en las aguas del canal de Otranto.

Aseguran también que otro submarino austriaco echó a pique a un barco de guerra, igualmente francés, frente a Vona.

Las tripulaciones se salvaron.

Estas noticias de origen austriaco son en absoluto negadas en el ministerio de la Guerra de la República.

Los cruceros «Confour» y «Juana de Arco», que son los acusados en las referencias austriacas, dicen en Francia que se hallan en perfecto estado.

Crónica Nacional

Remesa de trigo

En breve llegarán a España veinte mil toneladas de trigo.

Con esta remesa habrá no sólo bastante sino sobrante hasta la próxima cosecha.

Consejo de Ministros

En la Presidencia se celebró un Consejo de Ministros que duró tres horas. He aquí la información que el de Fomento dió a los periodistas:

Se aprobaron el expediente de pavimentación de Madrid y otro de construcción de cuarteles. Habiamos largamente de los asuntos parlamentarios. El ministro de Estado, marqués de Lema, nos informó de las noticias de la guerra.

Yo expuse las impresiones de un viaje por Andalucía en el que vi mucho bueno, pero también muchas diferencias.

Procuraremos dar trabajo a los obreros y favorecer al comercio.

Después del Consejo

Además de la información oficiosa se sabe que el ministro de Hacienda, señor Bugallal, expuso al consejo las medidas tomadas en la cuestión de subsistencias. Han conferenciado los Presidentes del Gobierno y del Senado, señores Dato y Azcárraga.

Conviniere en que en la primera sesión de la citada cámara se presentará el proyecto de derogación de la ley de jurisdicciones.

Después de este el de código minero y seguidamente el de segunda escuadra.

DEL MAR

Ha calmado el viento que soplabá ayer, estando el mar más tranquilo.

Anoche salió para Palma el vapor «Isla de Menorca», al mando del capitán don Martín Escudero.

Además de la carga, pasaje y la correspondencia embarcada, se llevó el bote perteneciente al «Ilaud» «Internacional», en el que salvaron la vida dos tripulantes del citado laud.

Para limpiar fondos el lunes entró en el dique de Barcelona el vapor «Isla de Menorca».

Probablemente habrá entrado en turno uno de estos días el «Menorquina».

—Precedente de Palma ha llegado esta madrugada el «Mahón».

Marchará a la hora de itinerario para Barcelona.

—Mañana regresará de Barcelona y Alcudia el «Monte-Toro».

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL.—Mañana termina el plazo que se fijó para decidir si en vista del número de localidades abonadas debe contratarse a la compañía Granieri-Marchetti.

Nos cuesta trabajo aceptar la idea de que en Carnaval se mantuviera cerrado al arte nuestro primer coliseo. El caso sería en verdad estúpido.

Anímense pues los que aun anden rehacios y evítese que mañana tengan que telegrafiar al señor Granieri que en esta misma ciudad, donde la compañía fué ovacionada y donde se lamentaba unánimemente su partida, no ha sido posible inscribir el número de abonados indispensable para decidir el regreso de aquellos artistas tan elogiados ahora en Barcelona como antes lo fueron aquí.

Si tal caso se diera implicaría el mayor de los contrasentidos.

Esta noche en función de moda se proyectará el film «El dominó trágico», de argumento sensacional. Una encantadora joven se enamora de un naufrago, al que alberga la familia de la protagonista.

Aquel oculta su estado de casado para no afligir a la mujer enamorada y esta muere de pesar en un baile de máscaras, después de conocer la realidad para ella terrible.

El sábado cine y baile de máscaras; entrada gratis para las señoras.

TEATRO DEL CASINO CONSEY.—El anuncio de que había de cantar nuestro paisano el tenor don Tomás Pons congregó numerosísima concurrencia en el salón-teatro de la simpática y popular sociedad del «Consey».

Se interpretó «Marina», de cuya ejecución hemos tratado ya repetidamente.

El señor Pons, que al aparecer fué saludado por la concurrencia, maneja con acierto su agradable voz de dulce timbre.

Demostró conocer perfectamente el papel del protagonista de «Marina» que cantó con sentimiento, supo acentuar debidamente y con pleno dominio de sí mismo.

El público aplaudió calurosamente al cantante menorquín al final de todos los números y de todos los actos.

De manera acabada cantaron, acentuaron y accionaron la señora Darnier y el señor Sanshuja sus respectivas «particellas» de Marina y de Roque.

El señor Hernán (Pascual) trabajó como siempre con tal fuerza de voluntad y firme deseo que le impulsan a esforzar su potente voz, cosa que en nuestro modesto parecer no conviene. Cuando como aquí sucede el órgano vocal es poderoso no hay necesidad de forzar la máquina.

El público pidió la repetición del primer coro del segundo acto, que se cantó perfectamente.

Todos los artistas fueron premiados con palmadas y el señor Pons obsequiado con un hermoso reloj de sobremesa que le ofreció la Junta Directiva en nombre de la Sociedad.

Felicitemos a nuestro paisano.

Teatro Principal

DE MAHON

Queda abierta el abono para los cinco últimos bailes de Carnaval o sean los de los días 6, 13, 14, 15 y 16 de Febrero reservándose a los señores abonados a los del año pasado sus respectivos pascos hasta el 24 en cuyo día si no hubiesen avisado en la taquilla del teatro se despacharán a los primeros que los hubiesen solicitado.

LA EMPRESA.

Tipografía Mahonesa, calle Nueva.—Mahón

Comerciantes e Industriales

La nueva lámpara "NITRA"

ha resuelto el problema del alumbrado eléctrico económico

Todos los arcos voltaicos deben sustituirse por la nueva lámpara NITRA

Consumo medio watio por bujía: una lámpara "NITRA" de 200 bujías consume como una lámpara de filamento metálico de 100 bujías o una de filamento carbón de 25 bujías.

TIPOS 200, 400, 600, 1000, 1500, 2000 y 3000 bujías

Desaparecieron las molestias de los arcos voltaicos

De venta en todas las Centrales y Establecimientos de Electricidad y

A. E. G.-Thomson Houston Ibérica (S. A.)

MADRID - BARCELONA - BILBAO - GIJÓN - VALENCIA - SEVILLA - ZARAGOZA

HAGA UNA PRUEBA CON EL

Sunlight Jabón

Ningún argumento á favor del Jabón Sunlight es más convincente que la prueba del Jabón. El Jabón Sunlight está hecho para ayudar y, en efecto, ayuda. Facilita el trabajo pesado y, disminuyendo el constante frotar y golpear, hace la labor sencilla y perfecta.



El Jabón Sunlight es un excelente obrero, le ahorra dinero, trabajo y ropa. ENSÁVELO.



MINERALIZACIÓN INTENSIVA
POR EL
Fosfato de cal asimilable
y demás sales del organismo en
ESTADO NACIENTE

Indicado en la tuberculosis, raquitismo, convalecencia, fracturas, embarazo, lactancia, dentición, crecimiento.

PIDANSE PROSPECTOS

DEPÓSITO: DR. SEGALÁ, RAMBLA FLORES, 4.—BARCELONA

Obleas Rosadas

G. Pons Fargas

Curación rápida del dolor de cabeza

El medicamento que produce mejores resultados. El que más se vende. El más barato. El único que no perjudica pues NO CONTIENE Antipirina, Senacatina Quinina, Opio ni Morfina.

Caja de 6 obleas 1'25—Una oblea suelta 0'25

Dolor de muelas

Se calma instantáneamente empleando las

GOTHS GEPE

introduciendo una hila de algodón empapada de dicho líquido en la muela diente careado.

Tubo c'60 ptas.

Dr. Orfila, 10.

150 PLAZAS de corresponsales cobradores

CONCURSO

Necesitando cubrirse en la provincia de Baleares varias de las plazas convocadas a concurso por la EDITORIAL GRAFICA ESPAÑOLA con sueldos fijos de 200 pesetas a 75 pesetas mensuales transcribimos a continuación para conocimiento de nuestros lectores las bases generales del mismo publicadas por la mencionada Empresa.

Primera. La Empresa «Editorial Gráfica Española», abre, a partir de esta fecha, un concurso con objeto de proveer en Madrid y provincias «ciento cincuenta» plazas de «corresponsales cobradores», con sueldo fijo, distribuidos en la forma siguiente:

- 10 plazas gratificadas con 200 pesetas mensuales.
- 10 con 150 pesetas.
- 15 con 125 pesetas.
- 15 con 100 pesetas.
- 100 con 75 pesetas.

Segunda. Para poder presentarse en este concurso, serán condiciones indispensables:

- 1.ª Ser español.
- 2.ª Ser mayor de 18 años y menor de 55.
- 3.ª Saber leer, escribir y las cuatro reglas de la Aritmética.
- 4.ª Poseer informes o referencias personales que acrediten la honradez del solicitante, a cuyo efecto deberá presentar una lista de personas a las cuales pueda dirigirse la «Editorial Gráfica Española» para comprobar por sí misma, si lo juzga oportuno, las citadas referencias.

Tercera. Además de reunir las condiciones indispensables que se detallan en la base anterior, cada solicitante podrá presentar cuantas referencias de conocimientos o de servicios prestados estime convenientes para la mejor preferencia de su solicitud.

Cuarta. Las solicitudes deberán estar escritas de puño y letra del interesado, y todas ellas serán examinadas escrupulosamente, dándose cuenta particular, a su debido tiempo, de los nombres de todos los concursantes elegidos.

Quinta. La misión y trabajo de los corresponsales cobradores será: facilitar la propaganda de la Empresa «Editorial Gráfica Española» por los medios que la misma Dirección le indique, bien facilitando determinadas señas comerciales, bien encargándose de la recaudación de inscripciones y créditos de la Empresa

«Editorial Gráfica Española», o bien cooperando con su mediación a las relaciones que la «Editorial Gráfica Española» necesita mantener con el público al objeto de la publicación que prepara de anuncios comerciales, periódicos gráficos, revistas, labores, etc., etc.

Sexta. Siendo compatible el trabajo de los corresponsales cobradores con cualquiera otra ocupación que se desempeñe, no se exigen horas determinadas de trabajo, abonándose, además, sobre el sueldo fijo a percibir una comisión que variará del 5 al 15 por 100 por las suscripciones e órdenes editoriales obtenidas por su particular conducto.

Séptima. No se requiere fianza metálica, pero las referencias personales son indispensables.

Octava. El presente concurso quedará cerrado el día 31 de Diciembre del presente año, debiendo obrar todas las solicitudes acompañadas del importe de los gastos de matrícula (12 pesetas) en la Secretaría de la Empresa «Editorial Gráfica Española», Fuencarral, 26, antes de las doce de la noche del citado día 31.

Novena. No será tramitada ninguna instancia que no se ajuste estrictamente a todas las bases del presente concurso. Debe especificarse terminantemente en qué punto de España se desea ejercer el cargo.

Décima. Será título de preferencia para optar a las plazas de 150 y 125 pesetas mensuales, por el carácter especial de ellas, haber ejercido o ejercer los cargos de cobrador, comisionista o Secretario de Ayuntamiento.

Undécima. No se admitirán recomendaciones de ninguna clase, advirtiéndose que será eliminado del concurso el solicitante que buscase cualquier recomendación o influencia para apoyar su instancia.

Madrid, 30 de noviembre de 1914.

El Secretario, Enrique León.
V.º B.º.—El Director Gerente, Eloy de Rojas.

Se advierte a los solicitantes, tanto de esta capital como los pueblos de la provincia, que estando claramente determinadas en las anteriores bases todas las circunstancias y condiciones que se precisan para optar al concurso deberán concretar sus instancias en la forma indicada y sin previas consultas innecesarias expresando al propio tiempo si el cargo prefieren desempeñarlo en el lugar de su residencia.